
 

＜週報№ 3,014＞ 3,127回例会 

2023年 7月 28日（金） 

■会長／山田 文雄  ■幹事／小平 直史 

◆司会＝合田 敦子副ＳＡＡ 

◆ゲストビジター＝本日はいらっしゃいません 

◆出席報告 

◆ラッキーナンバー＝No.27 善治直樹君 

◆ニコニコボックス＝●山田文雄君・小平直史君＝今日は出

席率向上・表彰のクラブ協議会です、出席委員会にはよろしく

お願いします。●山田文雄君・小平直史君＝先日は思い出に残

る新年度夜間例会ありがとうございました。●山本實君＝暑

い日が続いています、体調に皆様気を付けて頂きお仕事に頑

張りましょう。●八幡一成君＝暑い日が続いています、皆様お

元気ですか。●善治直樹君＝ラッキーナンバーに当たって。 

◆会長告知・山田文雄君＝前回の夜間家族例会では皆様と

共に思い出に残る、嬉しいひと時を過ごすことが出来ました。

親睦・クラブ親善委員会の皆さんに感謝申し上げます。更に嬉

しい事には、当日最長老の先輩太田さんには乾杯時に矍鑠と

したご挨拶と共に、本年度方針を後押しして下さいました。心

より御礼申し上げます。さて、会長告知の「ロータリーの話題」

に付いて考え抜いた末、暫くは固い話題を避け、ライトな話題

を心掛けお話ししたいと思います。初めに、例会の度、我々ロ

ータリアンが歌っているロータリーソングに付いてお話しし

ます。ソースは今年 4月に発刊されました東京銀座 RC藤川鉄

馬氏の「ロータリーソング 歌うクラブは良いクラブ」です。 

皆さんご存じの通り、ロータリーは 1905年 2月にシカゴで発

足しました。（以下「歌うクラブは良いクラブ」を参照します）

同年秋には会員は既に 19人に増えていたが。例会の主な話題

は、誰それが誰それにどれだけ発注・受注した等、ビジネスに

関するものだった。しばしば退屈で飽き飽きするような会話

が交わされた。（卓話は無い）。その秋のある日、会員のうちの

15 人が、夕食後、シャーマンホテルのダブルベッドの部屋で

例会を持った。小さく細長いテーブルに座ってだらだらした

退屈な会話が続く。ラッグルスは眠気を生じ、疲れを覚えた。

他の者もきっとそうであろう。やおら、ハリー・ラッグルスは

椅子の上に立ち上がり「おい、みんなで歌を歌おう」（Gosh, 

fellows! Let’s sing!）と両腕を振って指揮をし、バリトン

の声で歌い始めた。ポールハリスは、ロータリーの設立者の立

場からラッグルスの提案にいささか戸惑いを覚えた。「歌うの

がいいのかどうか。歌いたいと思う人は多くないであろう」。

だが、ハリスは異を唱えず、ラッグルスの指揮に従い、皆と共

に歌った。彼はテナーであった。歌い終わってから、15 人の

間にふんわりと充実感・幸福感が湧き出てきた。魔法が働いた

のか、それはお酒を飲んでもたらされる幸福感ではない。ハリ

スは、会員の中に何人ものいい声をしているものがいるのを

知った。彼は気持ちがさっぱりとし、歌う事によりクラブにい

い雰囲気が生まれる事を感じ取った。これが、ロータリークラ

ブが歌を歌った最初の、歴史的機会である。シカゴロータリー

クラブが設立されて 1年後の 1906年 2月、クラブは夕刻に例

会を開催した。外部からの客人が話を始めた。暫し耳を傾けて

いると、ハリー・ラッグルスはその話を以前聞いたことがある。

話の結論は、卑猥で際どく、後味が悪い内容である。ラッグル

スはロータリーに不適切な話と考え、椅子に飛び上がり「おい

っ、みんなで、歌おう！」と叫んだ。両手を振り、歌い始める。

他の会員も歌に加わり、客人の声はかき消された。歌い終わっ

て、ラッグルスは客人に非礼を詫びた。ラッグルスは、悪役を

演じて客人の話を遮る。彼の不躾な行動には相当な理由があ

り、クラブのメンバーは暗黙のうちに彼の行動を支持した。ラ

ッグルスのこの突如の行動により、ロータリーでは、女性が出

席したとしても顔を赤らめるような話はしない、品位を下げ

るような言葉は使わないという不文律が出来た。歌は、規則に

は書かれていないロータリーの伝統を作るきっかけとなった。 

如何だったでしょうか初期のロータリーの様子やロータリー

が歌い出したきっかけ、その効果が臨場感よく理解出来たの

ではないでしょうか。尚、ついでに申し上げますと。当クラブ

では小口武男君の歌う声が素晴らしく、又優しい声だと感じ

ています。続きは次回をお楽しみに 

◆幹事報告・小平直史君＝①本日の例会は、出席委員会による

「出席率向上と表彰」です。出席委員会の皆さんよろしくお願

いします。②新入会員候補として、布半社長 神谷尋文(かみ

や ひろふみ)様が推薦され、各委員会・理事会にて承認を頂

きました。異議のある方は 1 週間以内に書面にて理由を記し

て提出をお願いします。③来週 8/4 の例会は、ガバナー補佐

事前訪問例会となります。当日は、例会の後、役員・委員長・

入会 3 年未満の会員と、ガバナー補佐とのクラブ協議会を行

います。ご予定いただきますように、お願いいたします。 

◆クラブ協議会・出席委員会「出席率向上と表彰」 

●秋山晶子出席委員長＝今日は皆勤賞の発表ということで、 

32名表彰行ないます。一番長い方が三井さん太田さん 55年凄

いです、半世紀以上になります。今日初めて準備をしましたが、

色々な視点で初めて会を見ることができたかなと思いました。

出来ないこともありますが助けていただきながらやっていき

たいと思います。 

55年：三井章義君・太田信男君 41年：有賀昭彦君 

40年：森幸俊君 33年：藤森郁男君・山﨑晃君 

29年：折井俊美君 28年：朝倉英仁君・河西正一君 

19年：小口武男君・玉本広人君・八幡一成君  

16年：岩波寿亮君 15年：古屋了君 14年：伊藤武利君 

11年：北川和彦君・川村総一郎君 9年：小口泰幸君 

8年：山田文雄君・飯田兼光君 7年：小針哲郎君 

5年：山本實君・小平直史君・宮坂康弘君・五味武嗣君 

4年：善治直樹君・合田敦子君 

3年：倉谷英行君・花岡秀則君・平林正光君  

2年：丸山博己君・笠原正司君 

 

本日 78.0％ 11名欠席 
前回訂正 82.0％ 9名欠席 



●山﨑晃君＝どうもこんにちは。33って聞くとね、33回忌

が来たのかなって感じです。よく長く居られたと思います。

今後ともよろしくお願いします。 

●折井俊美君＝いつの間にか 29年経ちました。私は諏訪の

生まれじゃないものですから、このロータリークラブに入れ

て頂き多くの先輩の皆さん、酒飲みのお友達をたくさん作る

ことができ 29年間非常に楽しかったなと思っております。 

●河西正一君＝28年って今初めて知りましたが、28年間お

世話になっております。私は東京生まれ東京育ちですから、

全く知らないところでロータリーに入りまして、ロータリー

から諏訪の生活がスタートしたというような気分で 28年間

経ちました。今後ともよろしくお願いいたします。 

●小口武男君＝19年の勤続表彰をいただきましたけれども、

実は 41歳位に入りましたので、本来でいくと 27年ぐらいの

はずですが、最初は休みがちで皆さんには大変ご迷惑をかけ

たという思い出があります、ロータリーは、委員・役をやる

とその分で、だんだん貯金が増えてきました。私が入った当

時はロータリーも 70人ぐらいおりまして、会場に席がな

く、廊下でお寿司をとって食べていたと記憶があります。昔

は非常にうんちくのある方が多く大宮先生なんかの卓話を聞

くのは大変楽しみでした。丸茂先生・山崎壯一さんの、話を

聞くのは大変面白かった。若い頃はメモを取ったりして色々

な部分に役立っていると思っております。 

●玉本広人君＝多分 18年だと思いますが、例会を休んだの

は 5、6回、休みなしで出た年もあるかなと思っています。

皆さんおっしゃっていましたけど、いろんな方の話を聞くの

がとても楽しくて、ご飯食べる前も、ご飯食べながらもいろ

んなお話聞いて、今日も梶川先生がすごく色々な話をしてく

ださって、これがロータリーの楽しみかなと本当に思ってお

ります。奉仕も大事ですが、こんな雰囲気で長く続けていた

だければいいなと思っていますので、ぜひ皆さんも一生懸命

出席していただければなと思っております。  

●八幡一成君＝19年目ということで頂きありがとうございま

す。私が入会したのが 2002年ですので、その時からずっと

出席していれば、21回目ぐらいになるかと思いますが、仕事

柄、12月とか 8月とか、例会に出られない時期がどうしても

あるのでその分ちょっと欠けてしまいました。入会して 4年

目位に、太田信男さんに、どうだ皆勤賞取れそうかと聞かれ

て、1回、2回足りないなんて話をしたところ、委員会やる

ことになって、委員会やるとメイキャップになるので、その

年から皆勤賞を取れるようになったのではないかなと思いま

す。 皆さん、例会に出られなかったら、他のクラブの例会

に出る、また委員会を開催やローターアクトの例会に出ても

メイキャップになりますので、出席を稼いでもらえればいい

のではないかなと思います。 

●岩波寿亮君＝16年という賞を頂きましたが、自分の中で計

算が合わないなと思っています。出られない年もあったりし

ましたが、1度皆勤賞をもらえると思って この例会に来た

ら、1日足りないと言われた時が何年か前にありました、メ

イキャップとか、どっかの委員会行ったりしていたのです

が、きちんと出しとけばよかったなって思います。皆さん、

メイキャップとって、どんどん出していただければと思いま

す。入会すると出席委員を 1番最初にやるっていう伝統があ

るようで、それをやると会員の名前を覚えるからっていうよ

うなことを言われていました。会報の委員長もやると色々覚

えるからって言われたような気がします。 16年も経ってい

るのかなと思います。私は 60を過ぎて社長になり、その時

に小口明夫さんと山崎壯一さんが私のところへ来て、ロータ

リーへどうぞと言われ、2人の顔を見たらお断りしますとは

言えませんでした。今年後期高齢者になりつい先日高齢者教

習に行ってきました。16年の人がここで喋るように呼ばれる

のは、みんな私より新しいということで、みんな若返ってい

るということかなと思います。皆さん、ほんとにこれから会

員獲得をどんどんして、人数を増やして、頑張っていただき

たいと思います。ありがとうございました。 

●古屋了君＝賞を頂いてありがとうございました。入会 5、6

年の時、式場を作る時にヘロヘロになっていて欠席が続いて

迷惑かけた時に、折井さんが私のケツを叩いてくれて、ロー

タリーに出ろと、辞めるなと、こう言ってくださって今があ

ります。本当に感謝申し上げます。もう 1つお礼申し上げま

す。今日の商品のギフトを私どもに発注を頂きありがとうご

ざいます。この業者は山形県の業者で、ワイナリーも持って

いてこれは見事な会社であります。またお知り置きいただき

て、また何かありましたらご注文をいただきたいと思いま

す。どうもありがとうございました。 

●伊藤武利君＝皆さんこんにちは。ご指名があるのかないの

かヒヤヒヤしていたら、最後の最後にしんがりでいただい

て、少し時間いただきます。 私、生まれは富士見です。上

諏訪の小松・小口・宮坂それぞれ御三家の、立派な人たちが

入っておられるロータリーにお誘いを受けて入った時はとて

も光栄でした。 私のところは保険代理店をやっております

けれども、うちのお客さんが、例えば車の前の部分が壊れて

修理工場に出し、よく見たら後ろも壊れていますとなると、

アジャスターさんがこれどういうわけですか、前が壊れて後

ろが壊れるっていうのはおかしくないですか、現場の写真を

撮ってきてくださいという風に言われ、現場へ行って写真を

撮り、壊れた車の傷と整合性があるかないかというところま

できちんと証明をして、やっとお支払いを頂きます。保険を

使うと一般的に保険料が 17、8万上がります、したがって 3

万円、4万だったら保険使いません、15、6万以上だったら

使いましょう。 そんなアドバイスをしながら、筋の通った

仕事をしております。東京海上も筋の通った会社でありま

す。どうも今日はありがとうございました。 

 

 

◆今後の例会日程 

 

8/4(金) クラブ協議会 ガバナー補佐事前訪問 

8/11(金) 法定休日 

8/18(金) クラブ協議会 ガバナー公式訪問 

8/25(金) クラブフォーラム 会員増強・拡大月間 


